

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 6 de Diciembre de 1918

Núm. 2.948

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

NUOVO MINISTRO MALLORQUIN

## D. Alejandro Rosselló

El telégrafo nos transmitió ayer la noticia de que había jurado el cargo de Ministro un mallorquín: don Alejandro Rosselló Pastors.

Como mallorquines podemos celebrar la elevación de un paisano nuestro al alto cargo de Ministro de la Corona, aunque lamentando, profundamente, la acentuada orientación izquierdista de quien acaba de recibir tal dignidad, sobre todo si esa tendencia se tradujera en hechos durante la gestión del nuevo Ministro mallorquín.

El señor Rosselló milita desde su juventud en el partido liberal dinástico, y fué jefe del de Mallorca cuando se apartó del Sr. Maura con motivo de la nueva actitud política de éste.

En cuanto a política internacional, se ha distinguido por sus simpatías hacia las potencias occidentales, habiendo siempre sido entusiasta partidario de nuestro acercamiento a ellas.

Ejerció de abogado y de notario en Palma, y desde hace pocos años ejerce en Madrid la profesión.

Fuó diputado provincial, y desde la Presidencia de la Diputación desarrolló un plan económico encaminado a la normalización de la Hacienda provincial.

Desde entonces ha sido diputado a Cortes por Mallorca.

Ha sido, además, Gobernador civil de Madrid y Subsecretario de Instrucción pública.

Su predilección por la Enseñanza le indujo a realizar viajes de estudio por Francia, Inglaterra, Suiza y Alemania. Esa misma predilección y sus conocimientos en la materia le indujeron a explicar en el Congreso interpelaciones sobre las cuestiones de enseñanza y a intervenir en las discusiones del presupuesto de Instrucción pública.

A pesar de tan manifestadas inclinaciones, se ha confiado al Sr. Rosselló la Cartera de Gracia y Justicia.

Reciba el nuevo Ministro nuestra felicitación de paisanos por la alta distinción de que ha sido objeto.

La noticia del nombramiento del Sr. Rosselló produjo en el Círculo Liberal gran satisfacción.

La Sociedad se vió anoche concurridísima.

La fachada del Círculo fué iluminada espléndidamente.

Fueron dirigidos al nuevo Ministro buen número de telegramas de felicitación.

## Junta local de Reformas Sociales

Anoche, bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver y Mulet, con asistencia de los vocales señores don Gabriel Bosch, don Román Dochao, don Jaime Simonet, don José Bagur, don Benito Colombás, don Juan Piña, don Miguel Pons, y del Inspector provincial del trabajo, señor Sancho, se reunió en la Casa Consistorial dicha Junta.

Se procedió a la lectura del acta de la anterior que fué aprobada por unanimidad.

Se dió cuenta de algunas denuncias formuladas contra los dueños de algunas droguerías de esta capital, por infracción a la Ley de 4 de Julio último, llamada de la jornada mercantil, convirtiéndose en apéndice de oficio a los denunciados, previniéndoles que de continuar infringiendo dicha Ley se les castigará con arreglo a la misma.

Se acordó otorgar al Gerente de un establecimiento que la excepción alegada en favor de abrir y cerrar su comercio a la hora que tenga por conveniente, sólo le alcanza por lo que se refiere a los artículos de cirugía y ortopedia, si éstos se venden en sitio o local separado de los del ramo de droguería que se expenden en el mencionado establecimiento.

La Junta se enteró de que, por infracción a la Ley de accidentes del trabajo, por la Inspección habían sido denunciados encargados de obras particulares, a los cuales se les había impuesto la multa de cincuenta pesetas a cada uno.

Se convino en proponer a la Alcaldía se sirva multar, con diez pesetas, al dueño de una mercería, por infracción a la Ley del Descanso y a la de 4 de Julio último.

Se acordó amonestar de oficio al dueño de una sombrerería, previniéndole se atenga, en lo sucesivo, al cumplimiento de la Ley del Descanso.

Después de breves manifestaciones de algunos de los reunidos, se convino en publicar un bando poniendo en conocimiento del vecindario, que, de acuerdo con lo prevenido por la Ley de 4 de Julio anterior y el Reglamento para la aplicación de la misma, dicha Junta había acordado que las droguerías, según lo convenido, se abran diariamente a las 7 de la mañana y se cierren a igual hora de la noche y que los demás comercios en general, se abran cada día, a las ocho de la mañana, y se cierren a igual hora de la noche, previniendo a las diferentes secciones gremiales a las cuales afecte dicha resolución, que de no estar conformes con la misma, deberán presentar ante aquella Junta las reclamaciones que estimen pertinentes, dentro del improrrogable plazo de diez días, a contar de la fecha de la publicación del bando.

Atendiendo a las indicaciones hechas de común acuerdo por las partes obrera y patronal, e insiguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se acordó considerar feriado el domingo 22 del corriente, en cuyo día todos los establecimientos podrán permanecer abiertos y efectuar toda clase de ventas, a cambio de permanecer cerrados y privados de toda venta el 25 del actual, día de Navidad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## En honor de María Inmaculada (Montesión)

La novena de la Inmaculada sigue con el esplendor y concurrencia acostumbrados cuanto se trata de honrar a María en esta bendita tierra mallorquina.

En las solemnes reservas de estos días oficiaron de preste los M. I. señores Sancho, Deyá, Pascual y Quetglas asistidos respectivamente por los Rdos. señores Truyols y Sagristá, Ferrer de la Cuesta y Nicolau, Puigserver y Planas, Alcover (don Antonio) y Truyols.

Ayer, jueves, a los cultos ordinarios se añadió para continuar hoy y mañana, el complemento de cuarenta horas a intención de una persona piadosa, exponiéndose S. D. M. inmediatamente después de la Misa de las seis y media.

El domingo, día 8, además de los cultos anunciados, y en la función de la tarde, habrá solemne procesión que saldrá por la plezoleta contigua y a ella han sido invitadas las autoridades civiles.

El amor que el pueblo palmesano profesa de antiguo a la Madre Inmaculada exige una muestra que la haga visible a la faz del mundo. Que todas las casas aparezcan engalanadas e iluminadas: el día ocho es un día *mariano* es un día *español* por excelencia.

Los jóvenes Congregantes han dado ya el ejemplo.

Una comisión de ellos compuesta por los señores Mulet hermanos, Coll y Bonnin y algún otro, fervorosamente secundados por el señor Conde de Ribas y las familias de los señores Coll y de España, han lucido sus dotes artísticas y más que todo, su amor a la Virgen en el adorno e iluminación de la fachada de la casa social (Miramar 14).

Sobre fondo blanco, azul y rosa campea esbelta la imagen de la Inmaculada Reina Madre. Elegante dosel rojo cubre el mirador en que se aloja la imagen, y entrelazado con guirnalda de flores ocupa el centro del balcón, colgado con damascos, el nombre de María compuesto de perillas eléctricas.

La enhorabuena a los artistas y a la Congregación y esperamos de todo el pueblo palmesano que rivalizará en sus muestras de amor hacia la Reina Virgen Inmaculada.

## Canongía vacante

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Mallorca, Dr. D. Rigoberto Domenech Valls, ha publicado el siguiente edicto:

«Hacemos saber: Que por promoción del Ilmo. señor don Gabriel Llompart y Jaume a la Sede Episcopal de Tenerife, ha quedado vacante en esta Santa Iglesia Catedral una Canongía, cuya provisión, según el artículo 18 del Concordato vigente corresponde a la Corona, previas oposiciones, con arreglo al Real decreto concordado de 6 de Diciembre de 1888 y a la Real orden de 14 de Febrero de 1891.

Oído el Ilmo. Cabildo a tenor de lo que previene el art. 2.º del citado Real decreto, hemos acordado imponer al que resultare elegido, además de las obligaciones comunes a todos los capitulares, las de predicar cada año en nuestra Santa Iglesia Catedral cuatro sermones de los llamados de Tabla, cuidar del Archivo Capitular en horas distintas de las de coro, y desempeñar en el Seminario diocesano la cátedra que tengamos a bien confiarle.

Por tanto, en virtud del presente Edicto convocamos a todos los que, siendo Presbíteros o hallándose en circunstancias que les permitan serlo *intra annum a die adeptæ possessionis*, quieran optar a la referida prebenda, para que en el término de cuarenta días contados desde el siguiente al de esta fecha y prorrogables a nuestra voluntad, comparezcan, por sí o por medio de persona competentemente autorizada, en nuestra Secretaría de Cámara y Gobierno, a firmar la oposición, presentando al efecto la correspondiente solicitud, acompañada de la partida de bautismo, certificados de estudios, del último orden recibido, y de grados académicos si el interesado los tuviere, así como también los documentos que acrediten sus méritos y servicios. Los extradiocesanos presentarán además las testimoniales y el permiso de sus respectivos Ordinarios.

Los ejercicios de oposición serán los siguientes:

1.º Disertar en latín por espacio de una hora, con puntos de veinticuatro, sobre el que escogiere el opositor entre los tres, sacados por suerte, del Maestro de las Sentencias, y defender dos proposiciones deducidas del punto elegido, contra los argumentos que, en forma silogística, le presenten dos de sus coopositores, cada uno por espacio de media hora, o en defecto de ellos las personas que designare el Tribunal.

2.º Argüir dos veces en latín y forma silogística, por espacio de media hora a los disertantes que les tocaren por turno.



EL EXCMO.

## Sr. D. Joaquín Aguiló y Valentí

Ha fallecido hoy día 6

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hijo político, hermano, hermanos políticos, primos y demás parientes al notificar a sus amistades tan sensible pérdida, les suplican rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma, y asistan al rosario que se le rezará a las tres y media de la tarde de hoy en la parroquial iglesia de San Miguel y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

El duelo se despiden en la iglesia.

No se invita particularmente.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.



LA SEÑORITA

## D.ª María Isabel Blanes Tolosa

Ha fallecido esta madrugada en la villa de Artá

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

La familia de la finada, al participar tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El Nuncio de Su Santidad ha concedido 200 días de indulgencia y cincuenta los Obispos de Mallorca, Sión, Barcelona, Lérida y Tenerife en la forma acostumbrada.

3.º Predicar en castellano una homilía, por espacio de una hora, con puntos de veinticuatro, sobre uno de los tres capítulos del Evangelio que la suerte les depare.

Concluidos y censurados los ejercicios, el Tribunal formará la terna, que Nos elevaremos al Ministerio de Gracia y Justicia, para que S. M. (q. D. g.) elija al que fuere de su agrado.

Y a fin de que llegue a noticia de todos, mandamos publicar el presente Edicto, firmado por Nos, sellado con el mayor de nuestras armas, y refrendado por nuestro Secretario de Cámara, en Palma de Mallorca a cuatro de diciembre de mil novecientos diez y ocho.

† Rigoberto, Obispo de Mallorca.—Por Mandado de S. E. I. el Obispo, mi señor, Dr. Vicente Balanzá, Chantre, Secretario».

## El Excmo. Sr.

### D. Joaquín Aguiló

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, esta mañana, a las nueve, ha fallecido, edificadamente, el Excmo. Sr. D. Joaquín Aguiló y Valentí.

Caballero de carácter sencillo y de corazón bondadoso, hombre caritativo, buen padre de familia, obró siempre, dentro de su opulenta posición social, de conformidad con sus arraigadísimas convicciones religiosas, pudiendo ser presentado como modelo de caballeros prácticamente católicos.

Atendió siempre al necesitado, y su deseo de dar trabajo al obrero, por una parte, y de ayudar al esplendor del culto, por otra, le hacían mantener constantemente algunos centenares de operarios, muchos de ellos en obras que se efectuaban para la casa del Señor; así es que son escasas las iglesias de Mallorca que no cuenten con algún valioso recuerdo del finado, ya sea capilla (como la iglesia de San Miguel de Palma, la iglesia parroquial y el convento de Sóller, las iglesias de la Real, Sineu y otras) ya sea imagen, ya sean otros objetos destinados al culto.

Fuó pródigo en limosnas, y su muerte es llorada por muchísimos pobres que tenían en él un gran protector, y así lo pregonan.

Protector de la Prensa católica, fué uno de los fundadores de la imprenta «La Esperanza», editora de este diario.

Cuando nuestro Monarca vino a Mallorca, la señorial morada que el finado poseía en Sóller había de ser honrada con la visita del Rey, quien, empero, no la pudo efectuar por contratiempo sobrevenido. En la misma casa recibió más tarde el señor Aguiló la visita de los Reyes de Inglaterra, a quienes acompañaban los actuales Reyes de Noruega.

El difunto fué honrado con la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica.

El fallecimiento del bondadoso señor será sentidísimo entre sus numerosísimas relaciones.

D. E. P.

Enviamos a su distinguida familia, especialmente a su aflijidísima señora esposa, doña Mercedes Valentí; a sus hijos, don Juan, don Joaquín y doña Rosa; a sus hijos políticos, don Sebastián Mesquida y doña Rosa de Cáceres; a su hermano don Juan y a su hermano político nuestro colaborador don José I. Valentí, la expresión de nuestro profundísimo pésame.

## El abarataamiento de las subsistencias

Ayer el Alcalde accidental, señor Barceló y Mir, nos dijo que, siguiendo la campaña por él emprendida para lograr el abarataamiento de las subsistencias, se había entrevistado con el señor Jarraiz, actualmente Gobernador interino, el cual le manifestó estaba decidido a cooperar en su campaña en el sentido expresado.

El viernes volverá a visitarle para ver de dar solución a los asuntos relativos a la venta de pan, huevos y otros artículos de primera necesidad.

«Nuestra campaña—dijo—no tiende a causar perjuicios al productor, a los cuales, al contrario, estarán decididos a favorecerlos, pero sí se ha de procurar la desaparición del intermediario, a fin de conseguir con esto que el producto vaya del productor al comprador directamente, alcanzando así este último una gran economía».

Ayer, por la mañana, estuvo el señor Bar-

celó y Mir en la Plaza de Abastos, y, de común acuerdo con el teniente de Alcalde del distrito, señor Rosselló y Servera, dictó algunas medidas encaminadas al logro del fin indicado.

Añadió el señor Barceló que sus disposiciones acerca de la venta de pescado dan ya buenos resultados, guardándose orden y cumpliendo la tasa las pescaderas.

Desde hoy ya estarán otra vez funcionando las mesas reguladoras para la venta de carne al precio de un real más barato que el de tasa.

Respecto al pescado, por el veterinario municipal señor Riera se lleva una escrupulosa inspección, habiendo sido decomisados 47 kilogramos de pescado (*caramel*) que no reunía las debidas condiciones; para que en este artículo haya una buena vigilancia, ha dispuesto el Alcalde accidental que preste servicio en ayuda del señor Riera el Inspector práctico del pescado, el cual denunciará a dicho señor cuantas deficiencias observe en la venta del mismo.

## Del mar

Entradas

Esta mañana, a las siete y media, ha fondeado en este puerto el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Esta mañana, a las siete, ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Ha salido de nuestro puerto, con carga general, el pailebot «Carlota».

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Bellver» para Barcelona.

También están despachados los pailebotes «Saltón» y «Abel».

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime I.º», procedente de Barcelona.

Esta tarde debe llegar a nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Otras noticias

Esta mañana estaba tomando un cargamento de madera el pailebot «Saltón».

Ayer terminó la descarga del carbó que condujo de Asturias el vapor «Cataluña».

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Durante el armisticio

Madrid, 5 (22'00)  
Los soldados que regresan del frente piden trabajo

Nauen.—(Radiograma de la tarde).—En el vestíbulo de la Cámara de los diputados se celebró una pequeña manifestación de los soldados que regresan del frente y que piden trabajo.

Después de oír las promesas que les hicieron de que se les atenderá inmediatamente, se disolvieron los grupos.

### Las elecciones en Alemania

Nauen.—Se afirma que las elecciones en Alemania para nombrar los diputados que han de tomar parte en la Asamblea Constituyente se celebrarán el día 15 de Enero.

Madrid, 6 (1'00)

### Cónsul alemán internado

Nauen.—Las autoridades polacas han internado al cónsul alemán en Lemberg.

Gorki protesta de la intromisión de la «Entente» en Rusia

Nauen.—El escritor ruso Máximo Gorki ha dirigido un manifiesto al pueblo ruso protestando de la intromisión de la «Entente» en los asuntos interiores de Rusia.

### El Consejo municipal de Viena se reúne

Nauen.—Se ha reunido el nuevo Consejo Municipal de la ciudad de Viena.

De este Consejo forman parte doce mujeres.

El ex-emperador Carlos se presenta diputado

Nauen.—El ex-emperador Carlos de Austria-Hungría se presenta diputado para agrupar a sus partidarios sobre la base de una Constitución democrática.

Protestas de la Prensa turca contra la «Entente»

Nauen.—La Prensa turca protesta del trato humillante que Turquía recibe por parte de la «Entente».

Contra el afrancesamiento de la Universidad de Strasburgo

Nauen.—(Radiograma de la tarde).—Toda la Prensa alemana protesta del afrancesamiento de la Universidad de Strasburgo, y lo juzga contrario a las condiciones del armisticio.

### Ruptura de relaciones

Nauen.—Se ha decretado la ruptura de las relaciones que tenía la familia Hohenzollern con el Consejo jurídico secreto unido al Tribunal Supremo.

### Noticias inexactas

Nauen.—Se desmiente que el Cardenal Hartman trabaje en el sentido de que la parte occidental de Alemania se convierta en Estado autónomo.

También es inexacto que se suspenda la exportación de carbones de Alemania a los países neutrales.

Señora americana que pide el procesamiento del Kaiser

París.—La señora Harley, de Chicago, ha pedido a los tribunales yanquis el proceso del ex-Kaiser.

Le acusa de asesinato por la muerte de su padre, viajero que pereció a bordo del transatlántico «Lusitania» cuando fué torpedeado por un submarino alemán.

### Wilson embarca para Europa

Washington.—A las diez de la mañana del día 4 de Diciembre embarcó el Presidente Wilson, a bordo del dreadnought *George Washington*, en dirección a Europa.

Escortando a dicho buque van cinco contratorpederos americanos.

Los buques de guerra aliados harán salvas al encuentro del buque americano en el Océano.

### Clemenceau regresa de Londres

París.—El Presidente del Consejo de Ministros, señor Clemenceau, ha regresado de Londres, muy satisfecho del acuerdo que existe entre los aliados para las cuestiones internacionales.

Las tropas francesas en el Palatinado.—Llamamiento del general a sus tropas recordándoles guarden disciplina y respeto

París.—El general que manda las tropas francesas que han penetrado en la región del Palatinado, en Alemania, ha dirigido a sus tropas un llamamiento recomendándoles guarden disciplina y respeto, no atentando contra la vida ni propiedades de los invadidos.

A los vecinos del territorio invadido les da la seguridad de una gran tolerancia en la aplicación de las prescripciones militares para garantizar el orden, esperando que todos cumplirán con su deber.

### Wilson visitará al Papa?

Washington.—Se dice que el Presidente Wilson conferenciará en Londres con el Secretario de asuntos eclesiásticos del Vaticano, con objeto de preparar la visita que el Presidente hará a Su Santidad el Papa.

## La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)

### Cotización de ayer

Interior contado.	76'90
Amortizable 5 por 100.	94'80
Amortizable nuevo.	84'50
Banco de España.	482'00
Compañía Tabacalera.	295'50
Francos.	92'10
Libras.	23'95
Exterior.	86'20

## Asuntos de Baleares

Madrid, 5 (22'00)

### Ascenso

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición ascendiendo al empleo inmediato superior al comandante del regimiento infantería de Palma don Jaime de Oleza.

Madrid, 6 (1'00).

### Hablando con don Luis Alemany

Ayer, por la noche, hablamos, en el «Palace Hotel», con el presidente de la Diputación de Baleares, don Luis Alemany.

Este nos dijo que la comisión de fuerzas

## La crisis, resuelta

(Urgente)

Madrid, 5 (13'30)

### El nuevo Gobierno.—La jura

A las 12'50 ha jurado el nuevo Gobierno. Este está formado de la siguiente manera: Presidencia y Estado, señor Conde de Romanones.

Gracia y Justicia, señor Rosselló (don Alejandro).

Guerra, general Berenguer.

Marina, almirante Chacón.

Gobernación, señor Gimeno.

Hacienda, señor Calbetón.

Fomento, señor Marqués de Cortina.

Abastecimientos, señor Argente.

Instrucción pública, señor Salvatella.

Madrid, 5 (22'00)

Alba se niega a formar parte del Gobierno

El señor Conde de Romanones ha recibido un aviso del señor Alba negándose a formar parte del Gobierno si no entra también en él el señor Marqués de Alhucemas.

Tanto éste como el señor Alba, empero, han ofrecido a Romanones su apoyo parlamentario.

### ¡A jurar!

En vista de la actitud de Alba y Alhucemas, el señor Conde de Romanones designó los Ministros de entre sus amigos.

Seguidamente dijo a éstos que fueran a Palacio para jurar a las 12'50.

### El nuevo Gobierno

Hasta última hora, hasta la de la jura, no nos facilitó Romanones a los periodistas la lista de los nuevos Ministros, lista que ya hemos enviado por telegrama urgente.

### La jura

La jura ha tenido lugar a las 12'50. Se ha celebrado en la forma acostumbrada.

Cambio de impresiones.—El nuevo Gobierno se presentará el martes al Parlamento

Terminada la jura, los nuevos Ministros se reunieron con su Presidente, durante la reunión breve tiempo. Los Ministros cambiaron impresiones acerca del momento político.

Se convino en la reunión que el nuevo Gobierno no se presente a las Cortes hasta el martes de la próxima semana.

Esta demora obedece a necesitar el señor Conde de Romanones ponerse de acuerdo con las fuerzas parlamentarias para conseguir la rápida aprobación de la fórmula económica.

### Nota de Alhucemas

El jefe del Gobierno señor García Prieto nos ha facilitado esta pasada tarde la siguiente nota oficiosa:

«He ofrecido al señor Conde de Romanones todo mi apoyo parlamentario para aprobar la fórmula económica y las reformas sociales democráticas que realice, sin más reserva que sobre la cuestión de la autonomía regional».

### En el Congreso

El Congreso volvió a ver ayer animadísimo. La gente comentaba con avidez las noticias sobre la crisis.

### Manifestaciones de Bergamín

El exministro conservador señor Bergamín ha sido interrogado por los periodistas acerca del momento político.

El señor Bergamín no nos habló sobre el momento presente.

Dijonos solamente que cree que, si se aprueba la fórmula económica, el señor Conde de Romanones disolverá las Cortes, reorganizando el Gobierno.

De ocurrir esto, entrarían a formar parte del Gabinete, al decir del señor Bergamín,

vivas de esa sigue trabajando activamente, a pesar de la lucha con los inconvenientes de la situación anormal del Gobierno, ya resuelta.

Nos añadió que todos los comisionados se hallan animadísimo para conseguir cuanto se proponen en favor de Baleares.

Felicitación a Rosselló.—Ofrecimiento del nuevo Ministro.—Un banquete

Ayer la comisión de fuerzas vivas visitó al nuevo Ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló, felicitándole por haberle sido confiado dicho alto cargo.

El señor Rosselló se ha ofrecido nuevamente a los visitantes, prometiéndoles prestar su decidido apoyo desde el cargo que se le ha confiado, influyendo cerca de sus compañeros de Gabinete, para el logro de las aspiraciones de Baleares.

La comisión ofreció un banquete al señor Rosselló, que éste aceptó.

Se está organizando el acto, que tendrá lugar dentro de breves días.

### Saludo

Los comisionados de esa nos ruegan dirijamos en su nombre afectuoso saludo a todos sus amigos de Baleares.

## La crisis, resuelta

el jefe del partido reformista, don Melquíades Álvarez, y el leader de los regionalistas catalanes, señor Cambó.

Terminó el señor Bergamín sus manifestaciones diciendo que deben restablecerse los partidos de turno.

### La fórmula económica

Se afirma que el Gobierno aprobará la fórmula económica sin oposición.

### Dimisiones

Los alistas que desempeñaban cargos conferidos por el anterior Gobierno han dimitido irrevocablemente.

También han dimitido los prietistas.

Estos, empero, ha manifestado que desistirán de dimitir si se le ordena su jefe, señor Marqués de Alhucemas.

### Consejo de Ministros

El nuevo Ministerio se reunió en la Presidencia del Consejo, celebrando una reunión presidida por el Conde de Romanones.

El Consejo empezó a las seis de la tarde, acudiendo a él el señor Marqués de Alhucemas, quien informó al nuevo Ministerio de los asuntos pendientes.

A la entrada, el señor Conde de Romanones nos manifestó a los periodistas que el nuevo Gobierno se presentaría el martes en las Cortes.

### Poseñándose de sus cargos

Los Ministros de Gracia y Justicia, Hacienda, Instrucción y Gobernación, don Alejandro Rosselló, don Fermín Calbetón, don José Salvatella y don Amalio Gimeno, respectivamente, se posesionaron esta tarde de sus cargos.

### La Subsecretaría de la Presidencia

Se dice que la Subsecretaría de la Presidencia se dará al señor Morote.

Lo que se trató en el Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros terminó a las ocho de la noche.

En él expuso el señor Conde de Romanones el estado de los asuntos del interior y del exterior, aludiendo especialmente a la legalización financiera y al problema de la autonomía.

Expresó el criterio del Gobierno referente a la resolución de estos asuntos.

Manifestó que solicitará el concurso del Parlamento en lo referente a la obra económica y en aquellas otras que redunden en bien del país.

Estimó que es preciso, con preferencia a los demás asuntos, obtener una fórmula para lo prórroga de los actuales presupuestos, la cual el martes se presentará a las Cortes.

Después de estos problemas los más urgentes son la derogación de la ley de Jurisdicciones y la elevación de las tarifas ferroviarias.

Se dejará al Ayuntamiento de Madrid la libre elección de sus tenientes de Alcaldes. Se prorrogará el convenio comercial con Italia de 1914.

El Gobierno propondrá también un amplio indulto por la terminación de la guerra.

El Conde anunció que nombraría Subsecretario de la Presidencia del Consejo al señor Morote.

### Manifestaciones de Roig y Bergadà

El exministro de Gracia y Justicia, señor Roig y Bergadà, después de la jura del nuevo Ministerio, nos manifestó a los periodistas:

—Ya mi misión está terminada. Me voy ahora a Cataluña, esperando ver grandes cosas, pues el fallo del tiempo es inapelable.

### Lo que dice Marcelino Domingo

Interrogado por los periodistas el diputado republicano don Marcelino Domingo, expresó la satisfacción que las izquierdas es-



## Don Gabriel Llompарт Alou

Ha fallecido en esta Ciudad el día de hoy  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanas y hermanos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y al rogarles una oración para el eterno descanso del finado les participan que esta tarde a las cuatro y media, se le rezará el rosario y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada.

Mañana a las diez y media en la parroquia de Santa Eulalia se celebrarán los funerales en sufragio de su alma.

Casa mortuoria: Cererols, 4, 1.º

No se invita particularmente.

pañolas tienen por la resolución de la crisis, pues demuestra, a su decir, que el Rey no ha encontrado dentro del régimen más que a Romanones que pueda entenderse con el extranjero.

Preguntado si los republicanos apoyarían a este Gobierno, contestó:

—Lo haremos mejor que si lo presidieran Maura o Dato.

### Comentarios de «La Epoca»

El diario «La Epoca», órgano del partido conservador, califica al nuevo Gobierno del más interino de cuantos ha habido.

Afirma, no obstante, que los conservadores lo apoyarán para aprobar la situación económica.

«Pero—dice «La Epoca»—se espera que no hará ninguna labor social y democrática.

La solución de la crisis será para poco tiempo, siendo urgente que se normalice la situación política, pues las horas apremian».

### Lo que dice «La Acción»

El diario maurista «La Acción» comenta también el momento político.

Acha todo lo ocurrido a ambiciones del señor Alba.

Califica al Gobierno actual de interino. Cree que el Sr. Alba tiene concomitancias con los elementos revolucionarios.

Espera «La Acción» que todos apoyarán al Gobierno para que pueda aprobar rápidamente la fórmula económica.

Termina diciendo que cree que después gobernarán los conservadores.

Prensa Asociada.

## DESDE BARCELONA

### Notas catalanas

Barcelona, 6 (5'30)

### 11.000 obreros en huelga

Ascienden a 11.000 los obreros de diferentes industrias del pueblo de Sabadell que se hallan en huelga.

### ¿Brabo Portillo en libertad?

Se asegura que en breve será puesto en libertad, bajo fianza, el ex-policia Brabo Portillo.

### La solución de la crisis

Ha producido desencanto la constitución del nuevo Gobierno, del que, por los hombres que lo constituyen, nada puede esperarse, según la opinión general.

Se hace notar que ninguno de los nuevos Ministros ostenta historia política brillante.

En los Centros políticos se cree que este Gobierno habrá caído antes de finir el mes próximo.

### Noticias alarmantes

Anoche circulaban alarmantes noticias sobre supuestas actitudes de elementos avanzados.

### El Gobernador civil

Créese que el Gobernador civil, señor González Rothwos, presentará la dimisión, ante la formación del nuevo Gobierno, con carácter irrevocable.

### Mitín suspendido

Durante la tarde de ayer el paseo de Colón permaneció tomado por la guardia civil por tener anunciado los elementos sindicalistas un mitín en favor de los hambrientos.

El mitín tenía que celebrarse en dicho paseo, frente a la Capitanía general.

La tarde transcurrió tranquila, desistiendo más tarde los agitadores de celebrar el mitín.

Palau Garí.

NOTA.—Al cerrar esta edición aún no hemos recibido la conferencia que tenemos abonada a las 5'30.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Esta mañana ha llegado a Palma, a bordo del vapor «Mallorca», procedente de Alicante y Madrid, el comandante de Intendencia don Venancio Recio, acompañado de su

señora esposa, doña Josefina Blanes, de sus hijos don Félix y don Rafael y de sus hijas Pilar, M.ª Josefa y M.ª Antonia.

El señor Recio ha sido destinado nuevamente a Palma.

También ha llegado esta mañana el teniente coronel de Infantería don Gabriel Gírdar Espinosa, destinado, desde el Regimiento de la Princesa, n.º 4, de guarnición en Alicante, a la zona de Inca.

Igualmente ha llegado en el mismo buque el capitán de Intervención don Lorenzo Benassar.

### Fallecimientos

En Artá ha pasado a mejor vida esta madrugada la virtuosa y distinguida señorita María Isabel Blanes y Tolosa.

Enferma desde largo tiempo, su dolencia sirvió para poner de manifiesto las sólidas virtudes que la adornaban.

Por esto y por su carácter afable y sumamente bondadoso se conquistaba el afecto de cuantos trataban con ella.

Su muerte ha sido sentidísima por los numerosas relaciones y amigos de la afligida familia. A ésta, y en especial a sus hermanos nuestros estimados amigos don Rafael y don Tomás y hermanos políticos don Felipe Villalonga, don Venancio Recio, don Juan Nadal Guasp, don Jorge Dezcallar y don Sebastián Feliu enviamos la expresión de nuestro profundo sentimiento.

—Ha fallecido en esta ciudad el tenedor de libros don Gabriel Llompарт Alou.

El finado gozaba de muchas simpatías.

Reciba su familia, especialmente su aflijida esposa, la expresión de nuestro sentido pésame.

## Mercado de Inca

Día 15 Diciembre 1918

Aimendrán los 42'52 kg. (quintal).	125'00
Trigo, los 74'54 litros (cuartera).	00'00
Candeal.	00'00
Cebada del país.	19'00
Cebada forastera.	00'00
Avena del país.	15'00
Avena forastera.	00'00
Habas para cocer.	29'00
Id. ordinarias.	25'00
Id. para ganados.	25'00
Mafz.	27'00
Frijoles.	00'00
Habichuelas (confites).	50'00
Habichuelas blancas.	45'00
Garbanzos.	37'00
Cerdos cebados (la arroba).	24'00
Azafrán los 33 gramos.	5'40

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—San Ambrosio, obispo y doctor. Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime en honor de la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro; a las cinco y tres cuartos Rosario, último día de novena con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre. Pbro., y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno Continúan en San Jerónimo, en honor del Misterio de la Inmaculada: Exposición a las siete; a las diez Misa cantada; por la tarde, a las seis y media, Rosario, novena de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Continúan en Montesión en honor de María Inmaculada: Exposición al final de la misa de las seis y media. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, conclusión de la novena con sermón por el R. P. Joaquín Ferrer y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, después de los Divinos Oficios de la tarde, se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de la Inmaculada.

En San Felipe Neri, en la noche del 7 al 8, Adoración nocturna por el turno *Sanguis Christi*.

Visita.—A Ntra. Sra. del Divino Amor, en San Felipe Neri.

## Sueltos y noticias

### La Compañía Catalá-Torner

Esta mañana ha llegado a Palma, a bordo del vapor «Mallorca», procedente de Alicante, la Compañía Catalá-Torner, que mañana ha de debutar en el Teatro Principal.

## Balneario Balear

San Francisco, 19

Seguirá